

LASA condena la campaña de desprestigio y persecución contra Ruth Borja Santa Cruz

Julio 2024

La Asociación de Estudios Latinoamericanos (LASA) condena enérgicamente la campaña de desprestigio y persecución contra la distinguida historiadora y archivera peruana [Ruth Borja Santa Cruz](#), profesora de la Universidad de San Marcos y directora del Archivo Histórico en el Archivo General de la Nación. Rechazamos las falsas acusaciones vertidas contra ella que pueden amenazar su labor de preservación de los archivos y sitios de la memoria peruana y podrían suponer un peligro para ella. LASA condena el uso de fake news y campañas sensacionalistas que impiden un trabajo académico y profesional riguroso.

[El 26 de mayo de 2024, Willax Televisión \(IP Noticias\) emitió un reportaje especial de dieciocho minutos sobre el polémico posible traslado del Archivo General de la Nación.](#) Incluía acusaciones de tener vínculos familiares con Sendero Luminoso, a través de una cuñada. El reportaje no mencionó que Borja Santa Cruz y su exmarido (cuya hermana, supuestamente fallecida en los años ochenta, está acusada de haber pertenecido a Sendero Luminoso) están divorciados desde hace quince años y que ella nunca ha expresado ningún apoyo a Sendero Luminoso. Además, no menciona ninguna de sus credenciales académicas y profesionales, que incluyen la supervisión de la creación del Archivo Peruano de la Verdad y Reconciliación, la digitalización del Archivo de la Confederación Campesina del Perú, y su trabajo en el Archivo Nacional. El informe también omitió su cargo como profesora de historia en la Universidad de San Marcos, su licenciatura en esa universidad y su maestría en la Pontificia Universidad Católica del Perú.

Willax lleva mucho tiempo intentando silenciar a periodistas independientes, activistas de derechos humanos y críticos con políticos conservadores, inventando o exagerando vínculos con Sendero Luminoso. Estos ataques pueden ser peligrosos para sus víctimas y atentan claramente contra las libertades académicas de Borja Santa Cruz. Algunos han denunciado amenazas de muerte después de que Willax inventara sus supuestas conexiones “terroristas” y destacados periodistas se enfrentan a constantes agresiones. LASA expresa su apoyo a este miembro activo de la comunidad de la memoria y la historia en Perú.

- [Una guerra donde la víctima es la memoria](#)
- [El Archivo General de la Nación en peligro: Luisa Vetter advierte sobre el impacto de su traslado al Callao](#)
- [AGN alista su mudanza a terreno en Callao tras precarias condiciones en Palacio de Justicia](#)
- [Archivo General de la Nación será trasladado a zona industrial del Callao](#)
- [Documentos históricos del Archivo General de la Nación en peligro por goteras, fisuras y filtraciones en el sótano de Palacio de Justicia](#)

Acerca de LASA

La Asociación de Estudios Latinoamericanos (LASA por sus siglas en inglés) es la asociación profesional más grande del mundo que integra a individuos e instituciones dedicadas al estudio de América Latina y el Caribe. Actualmente, LASA cuenta con más de 13 000 miembros en todo el mundo y tiene un comité que defiende la libertad académica y el respeto de los derechos humanos.

Si desea entrevistar a un miembro del Consejo Ejecutivo de LASA, puede comunicarse con la oficina de comunicaciones de LASA al (412) 648-7929 o al correo electrónico lasa@lasaweb.org.

LATIN AMERICAN STUDIES ASSOCIATION

4338 Bigelow Blvd
Pittsburgh, PA 15213
lasa@lasaweb.org
Tel: 412-648-7929
Fax: 412-624-7145

